



### **PEMEX, EL TALÓN DE AQUILES**

El viernes, la agencia calificadora Standard & Poor's puso en perspectiva negativa la deuda soberana de México. Y este lunes, lo hace con la de Pemex. Es natural: Pemex y las finanzas públicas van vinculadas. Pemex sigue aportando cerca del 20% de los ingresos públicos y su aval principal es el del gobierno mexicano. Si le va mal a Pemex, sí habrá afectación a las finanzas públicas y viceversa.

El problema que tenemos con Pemex es, que hoy por hoy, es el talón de Aquiles de las finanzas públicas. Pemex no ha encontrado su definición. Paso a paso, de manera tortuosa, ha tenido que ir recomponiendo su camino que llevaba como empresa. Pero al mercado no le ha gustado que se le quiera ver como una empresa estatal con condiciones que ya no existen.

Ahí, el equipo de **Octavio Romero**, director de Pemex, y de **Rocío Nahle**, secretaria de Energía, tendrán que dar pasos con mayor seguridad hacia un Pemex como empresa, con gobierno corporativo, que busca la generación de valor, que sí necesita capitalización y menor sangría fiscal, y sí: con asociaciones privadas. Esto es lo que las agencias calificadoras todavía no están viendo.